
 

 

平成２７年度 第１回応用セラミックス研究所教授会議事要録 

 

日  時  平成２７年４月１５日(水) 午前１０時００分～午前１０時４０分 

場  所  応用セラミックス研究所 １階会議室 

出 席 者  若井所長、笠井、東、細野、神谷、原、真島、佐々木、川路、河野、大場、山田 

平松、谷山、笹川、中村、松下、篠原、佐藤、寒野、吉敷、阿藤、須崎の各教員 

定足数の確認   現在員２５名，公務欠席２名，定足基礎数２３名，定足数１６名，出席者２３名で成立 

            

配布資料 

 ○平成２６年度第１１回応用セラミックス研究所教授会議事要録(案) 

 ○平成２７年度応用セラミックス研究所教授会【書面審議】議事要録（案） 

 １－１～１－２・客員研究員受入調書 

 ２．海外交流学生の入学について 

 ３．科学技術創成研究院について 

 ４．平成２７年度スタートアップ経費支援 申請要項 

 ５．研究大学強化促進事業 平成２７年度国際学術論文作成支援プログラム（募集チラシ） 

 ６．「物品の納入等の経理面の改革」について 

 ７．東京工業大学すずかけ台地区ヘリウム回収・圧縮・液化設備 

 ８．非構造部材の耐震対策について 

９．平成２７年度第１回応用セラミックス研究所企画運営委員会議事要録（案） 

１０．平成２７年度第１回応セラ研安全衛生委員会・第１回応セラ研ブロック安全衛生委員会議事要録（案） 

１１．第１１０回応用セラミックス研究所共同利用・研究支援室会議議事要録（案） 

 

席上配布資料   

・Ｒ３棟ロビーの展示物陳列ケースについて 

 

○議事に先立ち、教員の人事異動者として、４月１日採用の大場史康教授、寒野善博准教授、吉敷祥一准教授および、 

外国人客員教授のGuo-Jun Zhang氏から挨拶があった。引き続き事務系の４月１日付異動者として、滝澤会計課長、 

椿学務課長、 小倉総務課人事グループ長から、それぞれ挨拶があった。 

  

議事要録の確認 

平成２６年度第１１回応用セラミックス研究所教授会議事要録（案）及び書面審議議事要録（案）を承認した。 

 

議  事 

○審議事項 

１．副所長について 

   若井所長から、平成２６年３月の教授会で副所長の人数を複数選出することができるように申し合せを改正

したことに伴い、笠井教授と東教授の２名を選出した旨説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

 ２．流動教員の流動期間満了に伴う流動元部局への復帰について 

    若井所長から、平成２６年９月の教授会で延長を承認した、細野教授のフロンティア研究機構への流動につ

いて、平成２７年３月３１日で流動期間満了となったため、４月１日付で応用セラミックス研究所へ復帰する

ことになった旨説明の後、細野教授から挨拶があった。 



 

 

３．客員研究員の受入について 

   若井所長から、資料１－１に基づき、準客員研究員の受入１件について説明があり、審議の結果、これを

承認した。なお、客員研究員取扱要項第７条により、客員研究員には渡航費（滞在費含む）は支給できない

ことになっているが、部局長が認める場合は支給が可能となるため、渡航費・滞在費を支給する理由の説明

があった。引き続き、資料１－２に基づき、準客員若手研究員の受入１件について説明の後、受入教員の河

野教授から補足説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

４．海外交流学生の入学について 

   若井所長から、資料２に基づき、海外交流学生の入学１件について説明の後、指導教員の神谷教授から受

け入れるプログラム、受入期間等の補足説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

○諸会議報告 

  若井所長から、諸会議報告については所内のホームページに掲載しており、事前に確認していると思うので、 
質問があればこの場で受ける旨の発言があり、以下の事項について報告があった。      

 

１．部局長等会議（３／２０、４／３） 

   １）科学技術創成研究院について 

     ・資料３に基づき、研究院の構成、設置理由等について概要説明があった。 

   ２）平成２７年度スタートアップ経費支援について（資料４） 

   ３）研究大学強化促進事業 平成２７年度国際学術論文作成支援プログラムの募集について 

     ・資料５に基づき、概要説明及び案内があった。 

   ４）「物品納入等の経理面の改革」の周知方法について 

     ・資料６に基づき、平成２７年４月１日から「物品等の経理面の改革」について完全実施されることに伴

う薬品の発注・納品・検収について、ＩＡＳＯ（化学薬品管理支援システム）を利用し、発注から廃棄

まで管理するこになった旨、説明があった。 

   ５）省エネ活動推進のための電気料金一部還元（負担）制度〈平成２７年度〉について 

     ・基準年度からの電力使用量削減分に応じて電気料金の還元あるいは負担を行う制度であり、今年度につ

いても同様である旨、説明があった。 

   ６）コーポレートカードに係る調査結果及び今後の対応について 

     ・コーポレートカードを利用入した場合のメリット及びデメリットについて説明があり、部局を限定して、

一定の期間施行したうえで、今後の対応を検討することになった旨、説明があった。 

 

２．教育研究評議会（４／３） 

１）人事委員会規則の制定について 

  ・教員選考に関する審議機関として設置された人事委員会等の組織・運営について規則が制定された旨、

説明があった。 

２）教育研究に関する諸問題について 

  ・人事凍結後の教員選考について、各学院で選考を開始するための必要要件、手順について説明があり、

研究所においては、平成２８年度以降の研究所の在り方についてこれから検討を開始するため、将来構

想が不確定な段階で人事を進めることができない状態である旨、説明があった。 

 

３．５部局長懇談会（４／３） 

   １）すずかけ台地区ヘリウム回収設備の完成報告について 

     ・資料７に基づき、すずかけ台地区ヘリウム回収設備が完成した旨、説明があった。 



 

 

    

２）大学会館の改修工事及び外周道路工事について 

     ・資料８に基づき、建築基準法の改正により、平成２７年度に大学会館２階のレストラン、３階の多目的

ホールの耐震対策工事を行うことになり、１階の売店、カフェテリアについては平成２８年度に工事を

行う予定である旨、説明があった。引き続き、すずかけ台外周道路工事の工事範囲、工事日程等につい

て概要説明があった。 

 

４．５研究所長懇談会（４／３） 

  １）研究改革の現状について意見交換を行った旨、説明があった。 

 

５．企画運営委員会（４／１） 

  若井所長から、資料９に基づき、以下の事項について説明報告があった。 

   １）人事関係について 

   ２）安全管理支援室の活動について 

   ３）教育研究委員会の活動について 

   ４）応用セラミックス研究所平成２７年度重点活動計画（案）策定について 

５）部屋の貸与について 

  ・Ｊ１棟９３０号室（建築系教員割り当て分）を東研究室に貸与することについて認められた。 

   ２）科学技術創成研究院について 

 

６．応用セラミックス研究所安全衛生委員会・応用セラミックス研究所ブロック安全衛生委員会（４／８） 

   若井所長から、資料１０に基づき、以下の事項について説明報告があった。 

   １）すずかけ台地区安全衛生委員会について 

   ２）平成２７年度応セラ研安全衛生委員会・平成２７年度応セラ研ブロック安全衛生委員会・安全管理支援室

委員について 

   ３）平成２７年度環境安全衛生講習会の開催について 

   ４）産業医巡視指摘事項改善報告について 

   ５）平成２６年度安全衛生マネジメント報告書について 

   ６）安全パトロールについて 

 

７．共同利用・研究支援室会議（４／１） 

笠井支援室長から、資料１１に基づき、以下の事項について説明報告があった。 

１）要覧の作成について（６月～７月中旬に発行予定） 

２）ニュースレターの作成について（５月初旬発行予定） 

３）ＨＰの進捗状況について 

  ・４月の異動者についてＨＰにアップデート作業中。 

  ・知の拠点セミナーの報告内容について、Ｒ３棟ロビーの大型ディスプレイに表示した。 

４）ＷＥＢ会議システムについて 

  ・スカイプでＷＥＢ会議ができるよう必要設備を整備した。 

５）応用セラミックス研究所学術賞の募集について 

  ・現在応募がないため、候補者の推薦依頼があった。 

６）共同利用報告書の共同利用統計掲載について 



 

 

７）パンフレットの作成について（すずかけ祭までに発行予定） 

８）懇親会等の寄附について 

９）Ｒ３棟ロビーの陳列ケースについて 

  ・席上配布資料に基づき、Ｒ３棟ロビーの陳列ケース内の展示物の案について説明があった。 

 

 

                                      以  上 


